

Wohnbau - Industriebau · Umbau und Sanierung
Schlüsselfertiges Bauen · Beton bohren und sägen



www.schaedler-bau.de · 72805 Lichtenstein

Weihnachtsaktion für Kinder im Libanon



Einmal echte Tiere sehen, einen Baum anfassen oder in die Weite blicken: Erlebnisse, die den meisten Kindern in libanesischen Flüchtlingslagern verwehrt bleiben. In den Lagern gibt es Ungeziefer und Wellblechhütten, aber keine Natur und Weitsicht. Die Hilfsorganisation „Flüchtlingskinder im Libanon e.V.“ mit Sitz in Pfullingen setzt sich dafür ein, dass diese Kinder Bäume und Tiere nicht nur auf Bildern sehen, sondern in echt erleben dürfen.

Kleine Glücksmomente für Kinder in der Perspektivlosigkeit

Der Verein hat den Schwerpunkt seiner Unterstützung auf die Gründung und Förderung von Kindergärten in Flüchtlingslagern gelegt. Ingrid Rumpf, Vorsitzende des Vereins, erklärt warum: „Die Kindergärten sind die Basis für einen späteren Schulbesuch und für eine gute Entwicklung der Kinder und damit der späteren Erwachsenen. Singen, Spielen und gesundes Essen sind aufgrund der beengten Verhältnisse zuhause nur im Kindergarten möglich. Außerdem müssen die Kinder, um später eine Schule besuchen zu können, Kenntnisse und Fertigkeiten mitbringen, die sie nur im Kindergarten erlernen können und nicht auf den Gassen der Lager.“ Schätzungen zufolge leben circa 450 000 libanesischen Flüchtlinge in den Lagern, die teils seit Jahrzehnten bestehen. Dazu kamen in den letzten Jahren noch 1,5 Millionen syrische Flüchtlinge. Die Menschen in den Lagern haben aufgrund der politischen Situation keine Chance auf ein legales Leben und sind zu hundert Prozent auf internationale Hilfe angewiesen.

Kindergarten-Patenschaften sind zeitlich begrenzt

Bisher werden durch den Verein etwa 600 Kindergartenkinder in 8 Kindergärten in verschiedenen Lagern betreut. Diesen Sommer wurde in einem inoffiziellen Lager im Bekaa-Tal ein neuer Kindergarten ausgestattet und eröffnet. Dort leben neben den libanesischen auch viele syrische Flüchtlinge. Der Verein trägt für ein Jahr die laufenden Kosten, für die folgende Finanzierung müssen sich die Verantwortlichen vor Ort nach neuen Partnern umschauen, die circa 25 Hilfsorganisationen arbeiten Hand in Hand und unterstützen sich gegenseitig bei Projekten. Andere Möglichkeiten der Finanzierung gibt es für die Menschen in den Lagern nicht, da sie aufgrund des Arbeitsverbotes außerhalb der Lager keine Möglichkeiten haben, eigene Mittel zu kreieren.

Unterstützt werden die Kinder auch durch Kindergarten-Paten-

schaften. Bisher gibt es davon 184, sechs Paten kommen aus Pfullingen. Diese Patenschaften sind nicht an ein bestimmtes Kind gebunden und nicht dauerhaft: ein Pate zahlt monatlich 15 Euro über die Dauer eines Kindergartenbesuches. Nach drei Jahren entscheidet der Pate, ob er aufhören möchte oder erneut eine Patenschaft für drei Jahre übernehmen möchte.

Auch die diesjährige zweckgebundene Weihnachtsspende steht ganz im Zeichen der Kinder. Davon werden Ausflüge für die Kindergartenkinder finanziert, damit diese wenigstens einmal aus den Lagern rauskommen und für ein paar Stunden den Horizont erweitern können. Solche Ausflüge gab es früher regelmäßig, heute sind sie nur noch über gesonderte Spenden möglich, da sich die Benzinkosten durch den wirtschaftlichen Zusammenbruch im Libanon vervielfacht haben.

Seit einem Jahr hat der Verein ein weiteres neues Projekt ins Leben gerufen: Kindergarten-Partnerschaften. Es gibt bereits einen deutschen Kindergarten, der eine Partnerschaft mit einem Kiga in einem Flüchtlingslager in Beirut pflegt. Die Kinder schicken sich gegenseitig Päckchen mit Bildern, singen sich in per Videokontakt Lieder vor, erzählen sich gegenseitig von ihrem Alltag und lernen so, wie Kinder in anderen Ländern leben. Eine Sache, die, wenn es nach dem Verein geht, gerne auch Nachahmer in Pfullingen finden darf.

Kontakt und weitere Informationen zu den Projekten, zur Weihnachtsaktion und Spendenmöglichkeiten gibt es unter www.lib-hilfe.de

Spendenkonto:

Flüchtlingskinder im Libanon e.V., Vereinigte Volksbanken eG, IBAN-Nr. DE83 6039 0000 0710 6950 04.

Ihr Fachbetrieb für:

Haustüren

Aktion 2023

RENZ

Fenstersysteme
72793 Pfullingen
Goethestr. 16
Tel. 07121/7 13 09